



**Bem-vindo à
Instituto Politécnico
de Leiria em Caldas
da Rainha**

**Escola Superior de
Artes e Design (ESAD)**

Escola Superior de Artes e Design

Kommen und Gehen

ANREISE

Vor der Anreise gibt es einige administrative Aufgaben zu erledigen und Unterlagen auszufüllen. Außerdem habe ich mir schon eine Wohnung gesucht, um den Stress vor Ort zu vermeiden. Bei Beidem kann es helfen, Kommiliton*innen zu fragen, die schon ein Auslandssemester in Caldas da Rainha gemacht haben.

Ich bin aus Zeit- und Geldgründen nach Porto geflogen und weiter mit dem Bus nach Caldas. Wenn du aber länger Zeit hast, kann ich empfehlen, mit Auto oder Bus eine Reise quer durch Europa zu machen, was auch vor Ort dann ein großer Vorteil ist. Hier bekommt man auch einen Green-Travel-Zuschuss.

VERKEHRSANBINDUNG

Caldas ist gut an die öffentlichen Verkehrsmittel angebunden und sowohl große Städte, als auch kleine Nachbarörtchen und Strände sind gut erreichbar. Für den Bus kann ich die „rede expressos“ App empfehlen. Günstiger ist aber der Zug. Dafür am besten den Fahrplan am Bahnhof abfotografieren. Und nicht vergessen, dass mit Verspätungen zu rechnen ist. Wenn jemand ein Auto hat, sind natürlich nochmal andere Spots zu erreichen.

Stadt und Land

LEBENSERHALTUNGSKOSTEN

Das Leben in Caldas kann sehr günstig sein. Die eher



Mit dem Auto an die schönsten Spots

touristischen Plätze sind preislich ähnlich wie bei uns, während du an den local Spots ein Bier für 1,20€ und einen Espresso für 0,80€ bekommst. Auch die Miete schwankt zwischen 100€ bis 400€ monatlich.

BESONDERHEITEN DER STADT UND DES LANDES

Caldas ist eine gemütliche, kleine Stadt mit Charme. Alles ist leicht zu Fuß erreichbar und ich habe mich sehr schnell wohl gefühlt dort. Da es keine sehr bekannte Stadt ist, sind fast keine Touristen dort und somit kommt man leicht in den portugiesischen Lifestyle rein.

Zum nächsten Strand sind es circa 10 Minuten, doch näher ist der Dom-Carlos-Park, in dem es sich sehr gut aushalten lässt, wenn die Sonne scheint.

Keramik und Kunst haben in Caldas einen hohen Stellenwert, was man schnell bemerkt. Jedes Jahr findet daher auch Caldas Late Night statt, wo alle Bewohner*innen ihre Kunst in ihren Wohnungen präsentieren können. Die Stadt wird dann für drei Tage zum kleinen Festival und alle sind dabei.

Am „Praca da Fruta“ gibt es täglich frisches Obst und Gemüse, Brot und Blumen und einmal im Monat findet ein riesiger Flohmarkt im Park statt, den man nicht verpassen sollte.

KULTUR & TRADITION

Wenn du in Deutschland denkst, du bist unpünktlich, wirst du in Portugal auf jeden Fall zu früh sein. Der entspannte Lebensstil ist ungewohnt, wirkt jedoch entschleunigend.

Mit Brezen und Sauerteigbrot wissen die Portugies*innen nicht viel anzufangen. Dafür gibt es an jeder Ecke leckere, süße Gebäckstücke.

Das Land ist bekannt für ihre kunstvollen Fliesen und handgefertigten Keramikwaren. In Läden und auf Märkten bekommst du traditionelle Teile für wenig Geld.

Weil das Meer nicht weit ist, vertreiben sich viele Leute die Zeit mit surfen. Neben der World Surf League ist auch Nazaré ein beliebtes Ziel, um den besten Surfer*innen zuzusehen.

Escola Superior de Artes e Design

Studieren

STUDIENANGEBOTE (DEPARTMENTS)

Etwas kompliziert war die Kurswahl. Wir können (was echt cool ist!) Fächer aus allen angebotenen Studiengängen wählen. Also Grafik- und Multimediadesign, Bildende Kunst, Industriedesign, Innen- und Raumgestaltung, Produktdesign, Programmierung und kulturelle Produktion, Ton und Bild und Theater. Herauszufinden, welche Kurse es gibt, was man in welchem Kurs macht, wann welcher Kurs ist, ob der Kurs noch freie Plätze hat und vieles mehr, ist nicht easy. Aber wenn man sich einmal durchgefuchst hat, gibt es wahnsinnig tolle Angebote!

STÄRKEN DER HOCHSCHULE

Die Uni liegt etwas außerhalb des Stadtzentrums, ist jedoch gut zu Fuß erreichbar. Es gibt einen super schönen Weg dahin, der durch den Wald führt!

Erwähnenswert ist auch die Höflichkeit und Hilfsbereitschaft aller Lehrenden und Studierenden. Bei Fragen und Anregungen steht immer jemand zur Verfügung.

Mein Lieblingsraum war mit Abstand die Keramikwerkstatt. Ich glaube, dort habe ich mindestens drei Tage in der Woche verbracht. Neben gewählten Kursen kann man auch an offenen Tagen sein eigenes Zeug machen und brennen lassen.

SEMESTERDAUER

Mein Auslandssemester fand im Sommer statt, von Februar bis Ende Juni. Etwas früher als bei uns, aber dafür sind die Semesterferien danach extra lang.

EINSCHREIBEN

Die Einschreibung an der Uni ist unkompliziert, auf mobility online wird Schritt für Schritt alles erklärt. Inzwischen wird von der ESAD ein Portfolio erwartet, welches aber nicht übermäßig anspruchsvoll sein muss.

Leben & Feiern

WOHNEN

Eine Unterkunft für die Semesterdauer zu finden ist nicht schwer. Ich habe meine Wohnung schon im Voraus durch eine Facebook-Gruppe gefunden und war sehr zufrieden. Manche haben erst vor Ort gesucht und trotzdem schnell ein WG-Zimmer bekommen.

INTERNATIONAL STUDENTS

Die meiste Zeit habe ich mit anderen Erasmus Teilnehmenden verbracht. Wir waren insgesamt rund 40 Leute aus vielen verschiedenen Ländern. Aber auch die einheimischen Student*innen waren immer sehr hilfsbereit und mit der Zeit haben sich auch die Freundschaftskreise entwickelt und erweitert.

TIPPS

In Peniche sind die besten Wellen, um surfen zu lernen. Mit der Surfschule "West Surf" macht es super viel Spaß. Außerdem haben wir einige richtig gute Spots zum klettern und wandern gefunden.

Allgemein kann ich sehr ans Herz legen, in die Nachbarorte und -städte, wie zum Beispiel Obidos, zu fahren und die umliegenden Strände abzuklappern. Da ist einer schöner als der andere und die Natur hat mich jedes mal wieder



Käffchen mit Aussicht

von den Socken gehauen.

Zum lernen, arbeiten oder ratschen haben wir uns oft im Park oder im Café getroffen. Am liebsten im Café „Local“, denn da gibt 's den besten Kaffee. Und ein süßes Teilchen durfte auch nie fehlen.

Ich glaube der wichtigste Tipp ist, einfach offen zu sein und alles mitzunehmen, was sich gut anfühlt!

PARTY

Zum Feiern waren wir meistens im „Spacy“, ein Technoclub mit coolen Veranstaltungen. Oder aber am Bar Square, oder im „lhla“. Es bietet sich ebenfalls an, für eine Nacht nach Lissabon oder Porto zu fahren.

Campus ESAD



Die Uni von innen



Der Weg zwischen den Campus Gebäuden

More Information

Escola Superior de Artes e Design (ESAD.CR)
Rua Isidoro Inácio Alves de Carvalho, 2500-321, Caldas da Rainha, Portugal
<https://www.ipleiria.pt/esadcr/>

lena.baumgartner@hs-augsburg.de

Weitere Impressionen



Farbenparadies



Selbstgemachtes Werkzeug



Natürliches Brennen von unseren Keramikschalen

Weitere Impressionen

